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守
谷
市
ス
ポ
ー
ツ
少
年
団
サ
ッ
カ
ー
部
会
の
創
設

は
い
つ
で
す
か
。

　

サ
ッ
カ
ー
部
会
は
35
年
以
上
の
歴
史
が
あ
り
ま

す
。

　

守
谷
市
の
人
口
増
加
に
伴
い
、
小
学
校
が
増
設

さ
れ
、
各
小
学
校
を
中
心
に
サ
ッ
カ
ー
少
年
団
が

結
成
さ
れ
て
い
き
ま
し
た
。

　

現
在
、「
Ｆ
Ｃ
大
野
」「
守
谷
Ｊ
Ｆ
Ｃ
」「
Ｆ
Ｃ

郷
州
」「
守
谷
ウ
ィ
ン
グ
ス
」
の
４
チ
ー
ム
が
活

動
し
て
い
ま
す
。

目
指
す
は
日
本
代
表
!!

特

市議会

スポーツ少年団
サッカー部会

集

　今回は、スポーツ少年団サッ
カー部会の皆さんにお話をお伺
いしました。
　・ＦＣ大野
　・守谷ＪＦＣ
　・ＦＣ郷州
　・守谷ウィングス 
　興味のある方は、ぜひご連絡
ください。
○連絡先：守谷市役所 生涯学習課 スポーツＧ

Feature article

各
チ
ー
ム
等
の
練
習
日
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

　

練
習
は
土
曜
、日
曜
を
中
心
に
行
っ
て
い
ま
す
。

ス
ポ
ー
ツ
少
年
団
サ
ッ
カ
ー
部
会
の
現
状
と
課
題

は
何
で
す
か
。

　

最
近
の
傾
向
と
し
て
、
ス
ポ
ー
ツ
少
年
団
に
入

る
と
試
合
時
の
車
で
の
送
迎
等
、
保
護
者
の
協
力

が
不
可
欠
で
す
。
そ
の
た
め
、
ク
ラ
ブ
チ
ー
ム
に

入
れ
る
傾
向
に
あ
り
ま
す
。
保
護
者
の
考
え
方
や

子
ど
も
の
環
境
が
変
わ
っ
て
き
て
い
ま
す
。

サ
ッ
カ
ー
部
会
の
年
間
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
は
ど
の
よ

う
に
な
っ
て
い
ま
す
か
。

　

年
間
行
事
と
し
て
、
守
谷
市
長
杯
争
奪
カ
ッ
プ

（
市
内
チ
ー
ム
と
市
外
招
待
チ
ー
ム
）、
４
年
生
以

下
大
会
（
春
季
・
秋
季
の
年
２
回
）、大
久
保
杯
（
５

年
生
大
会
・
１
月
）、送
別
カ
ッ
プ
（
卒
業
生
中
心
・

３
月
）
を
開
催
し
て
い
ま
す
。

　

こ
れ
ら
の
大
会
に
加
え
て
、
い
ろ
い
ろ
な
カ
ッ

プ
戦
や
、
チ
ー
ム
に
よ
っ
て
は
、
日
本
サ
ッ
カ
ー

協
会
の
主
催
す
る
全
日
本
サ
ッ
カ
ー
大
会
Ｕ
12
全

国
大
会
を
目
指
し
て
練
習
し
て
い
ま
す
。
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練
習
や
試
合
は
ど
こ
で
行
っ
て
い
ま
す
か
。

　

練
習
は
主
に
小
学
校
グ
ラ
ウ
ン
ド
で
行
っ
て
お

り
、
試
合
は
常
総
運
動
公
園
サ
ッ
カ
ー
場
と
大
利

根
運
動
公
園
で
行
っ
て
い
ま
す
。

　

常
総
運
動
公
園
サ
ッ
カ
ー
場
は
、
４
市
の
社
会

人
と
一
緒
に
使
用
し
て
お
り
、
使
用
す
る
に
あ

た
っ
て
の
制
約
も
多
く
て
大
変
で
す
。
ま
た
、
大

利
根
グ
ラ
ウ
ン
ド
は
利
根
川
増
水
に
よ
る
被
害
等

で
使
用
困
難
と
な
る
こ
と
が
あ
り
ま
す
。

　

近
隣
の
市
と
比
べ
る
と
、
運
動
場
が
少
な
く
、

設
備
が
見
劣
り
し
て
い
ま
す
。

市
議
会
に
対
す
る
要
望
な
ど
は
あ
り
ま
す
か
。

　

サ
ッ
カ
ー
少
年
団
の
募
集
案
内
は
、
以
前
は
各

小
学
校
に
お
願
い
し
て
全
生
徒
に
配
布
し
て
い
た

だ
き
ま
し
た
が
、
現
在
は
校
内
に
案
内
パ
ン
フ

レ
ッ
ト
を
置
く
だ
け
と
な
っ
て
い
ま
す
。
以
前
の

よ
う
に
、
全
生
徒
に
配
布
し
て
い
た
だ
け
る
と
あ

り
が
た
い
で
す
。

　

幼
稚
園
か
ら
サ
ッ
カ
ー
を
始
め
た
と
い
う
サ
ッ

カ
ー
大
好
き
少
年
・
少
女
も
多
く
、「
子
ど
も
た

ち
に
の
び
の
び
と
サ
ッ
カ
ー
を
さ
せ
て
あ
げ
た

い
」
と
い
う
コ
ー
チ
の
皆
様
の
熱
意
が
伝
わ
っ
て

き
ま
し
た
。



4守谷市議会だより　NO.189　（2020.2.10）

　

11
月
27
日
か
ら
12
月
12
日
ま
で
12
月
定
例
月
議
会
を

開
催
し
ま
し
た
。
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
条
例
の
一
部

改
正
、
委
員
の
選
任
、
契
約
の
締
結
、
請
願
な
ど
に
つ

い
て
審
議
し
ま
し
た
。

12
月
定
例
月
議
会

＊ 
報
告 ･･･････････････

件

5

＊ 

請
願
・
陳
情 ･････････
件

1

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････

件

16

＊ 

議
員
提
出
議
案 ･･･････

件

2

＊ 

合
計 ･･･････････････

件

24

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
で
録
画
配
信
し
て
い
ま
す
の
で
、

そ
ち
ら
も
ど
う
ぞ
ご
覧
く
だ
さ
い
。

議案番号 議　案　名
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 日本共産党 もりや新風会 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来
砂
川　
　

誠

川
名　

敏
子

市
川　

和
代

山
田
美
枝
子

佐
藤　

弘
子

神
宮　

栄
二

高
梨　
　

隆

末
村
英
一
郎

渡
辺　

秀
一

青
木　

公
達

渡
辺　

大
士

浅
川　

利
夫

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

議案第 93号 守谷市政治倫理審査会委員の選任について 同意 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※
議
長
の
た
め
裁
決
に
は
加
わ
ら
な
い

○ ○ ○ ○ ○
議案第 94号 守谷市政治倫理審査会委員の選任について 同意 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 95号 守谷市政治倫理審査会委員の選任について 同意 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 96号 守谷市政治倫理審査会委員の選任について 同意 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 97号 守谷市政治倫理審査会委員の選任について 同意 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 98号 守谷市教育委員会委員の選任について 同意 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 99号 守谷市議会議員及び守谷市長の選挙における選挙運動
の公費負担に関する条例の一部を改正する条例 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 100 号 守谷市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 101 号 令和元年度守谷市一般会計補正予算（第４号） 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 102 号 令和元年度守谷市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 103 号 令和元年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第３号）可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 104 号 令和元年度守谷市水道事業会計補正予算（第２号） 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 105 号 令和元年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第２号）可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 106 号 工事請負契約の締結について（守谷市立学校給食センター整備事業建設工事 ) 可決 14 4 ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 107 号 指定管理者の指定について 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第 108 号 業務委託契約の締結について（守谷市立公民館における証明書等の交付請求の受付及び引渡し業務） 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

受理番号第７号 選択的夫婦別姓制度の導入を求める意見書に関する請願 採択 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員提出議案第５号 守谷市議会議員の政治倫理に関する条例の一部を改正する条例 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員提出議案第６号 選択的夫婦別姓制度の導入を求める意見書 可決 18 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和元年 12月定例月議会　議員別賛否一覧表
○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席
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契
約
金
額
に
つ
い
て
ど
の
よ
う
な

交
渉
を
し
ま
し
た
か
。

協
議
に
よ
り
、
当
初
提
案
額
よ
り

約
１
億
１
千
万
円
減
額
し
ま
し
た
。

今
後
、
契
約
金
額
が
上
が
る
可
能

性
は
あ
り
ま
す
か
。

契
約
金
額
は
、
市
が
提
示
し
た
要

求
水
準
に
対
す
る
上
限
額
だ
と
考

え
て
い
ま
す
。

工
事
の
騒
音
に
よ
る
影
響
な
ど
は

事
前
に
想
定
で
き
た
と
思
う
の
で

す
が
、
学
校
と
は
ど
の
よ
う
な
打

ち
合
わ
せ
を
し
て
い
た
の
で
し
ょ

う
か
。

学
校
と
は
調
整
を
し
て
い
ま
し
た

が
、
補
助
金
の
関
係
上
、
単
年
度

で
計
画
し
た
た
め
、
こ
の
よ
う
な

結
果
に
な
り
ま
し
た
。
今
後
は
、

複
数
年
度
で
計
画
す
る
な
ど
、
当

初
予
算
か
ら
し
っ
か
り
計
画
し
た

い
と
思
い
ま
す
。

　

現
在
行
わ
れ
て
い
る
御
所
ケ
丘
小
学
校
の
校
舎
改
修
工
事
に
つ
い
て
、

当
初
は
令
和
２
年
３
月
末
ま
で
に
完
了
す
る
予
定
で
し
た
。
し
か
し
、

工
事
の
騒
音
に
よ
る
授
業
へ
の
影
響
や
、
職
員
室
の
工
事
を
夏
休
み
中

に
実
施
す
る
こ
と
が
適
当
と
判
断
し
た
結
果
、
工
期
を
令
和
２
年
12
月

末
ま
で
延
長
し
ま
す
。
そ
れ
に
伴
い
、
予
算
を
増
額
し
、
翌
年
度
へ
と

繰
越
す
も
の
で
す
。

　

１
日
最
大
８
０
０
０
食
を
供
給
で
き
る
規
模
の
新
し
い
給
食
セ
ン

タ
ー
に
つ
い
て
、
設
計
及
び
施
工
を
一
括
し
て
行
う
請
負
業
者
が
決
定

し
ま
し
た
。
事
業
者
の
選
定
は
公
募
に
よ
る
プ
ロ
ポ
ー
ザ
ル
方
式(

※)

で
行
わ
れ
、
応
募
が
あ
っ
た
１
グ
ル
ー
プ
の
提
案
を
審
査
会
で
審
査
し
、

最
優
秀
受
託
事
業
者
と
し
て
決
定
し
ま
し
た
。

　

な
お
、
新
し
い
給
食
セ
ン
タ
ー
は
令
和
４
年
４
月
か
ら
供
用
開
始
予

定
で
す
。

新
し
い
給
食
セ
ン
タ
ー
建
設
の
請
負

業
者
を
決
定

御
所
ケ
丘
小
学
校
の
校
舎
改
修
工
事

期
間
を
延
長

Pick up

Pick up

1

2

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
101
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
４
号
）

（
議
案
第
106
号　

工
事
請
負
契
約
の
締
結
に
つ
い
て
（
守
谷
市
立
学
校
給
食
セ
ン
タ
ー
整
備
事
業
建
設
工
事
））

Ｑ

ＱＱ

A

AA

御所ケ丘小学校校舎

学校給食センター
※プロポーザル方式…複数の者から対象事業に対する企画を提案してもらい、優れた提案をした者を

選ぶ方法。提案そのものではなく、委託にふさわしい“組織・人”を選びます。
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現
在
、
守
谷
市
に
家
庭
的
保
育
者

は
い
ま
す
か
。

お
り
ま
せ
ん
が
、
家
庭
的
保
育
者

に
な
り
た
い
旨
の
相
談
を
受
け
て

い
ま
す
。

家
庭
的
保
育
事
業
の
認
可
は
ど
こ

が
行
う
の
で
す
か
。

県
が
認
可
を
し
ま
す
。

　

児
童
福
祉
法
に
お
い
て
、
養
育
里
親
及
び
養
子
縁
組
里
親
の
欠
格
事

由
か
ら
、
成
年
被
後
見
人
又
は
被
保
佐
人
が
削
除
さ
れ
た
こ
と
に
伴
い
、

本
条
例
の
家
庭
的
保
育
者
の
欠
格
事
項
に
お
い
て
も
同
様
に
改
正
を
行

う
も
の
で
す
。

　

家
庭
的
保
育
事
業
と
は
、
保
育
者
の
自
宅
等
で
行
わ
れ
る
満
３
歳
未

満
の
子
ど
も
を
対
象
に
保
育
を
行
う
事
業
の
こ
と
で
す
。

　

令
和
２
年
度
に
行
う
樋
管
や
水
路
周
辺
の
草
刈
業
務
に
つ
い
て
、
債

務
負
担
行
為
を
設
定
す
る
も
の
で
す
。

　

債
務
負
担
行
為
と
は
、
将
来
に
支
出
す
る
こ
と
を
前
も
っ
て
約
束
す

る
行
為
の
こ
と
で
、
次
年
度
以
降
に
経
費
の
支
出
を
義
務
と
す
る
契
約

を
締
結
す
る
と
き
に
用
い
ま
す
。

被
後
見
人
・
被
保
佐
人
も
家
庭
的
保

育
者
に
な
れ
ま
す

樋
管
や
水
路
周
辺
の
草
刈
り
業
務
を

委
託

Pick up

Pick up

4

3

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
100
号　

守
谷
市
家
庭
的
保
育
事
業
等
の
設
備
及
び
運
営
に
関
す
る
基
準
を
定
め
る
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
）

（
議
案
第
105
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
公
共
下
水
道
事
業
会
計
補
正
予
算
第
２
号
）

ＱＱA A
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世
界
的
に
見
て
も
、
こ
の
制
度
を

実
施
し
て
い
な
い
の
は
日
本
だ
け

で
あ
る
。
姓
が
変
わ
る
こ
と
に
よ

り
何
ら
か
の
障
壁
が
生
じ
、
事
実

婚
に
な
ら
ざ
る
を
得
な
い
現
実
が

あ
る
の
で
あ
れ
ば
、
選
択
で
き
る

こ
と
は
良
い
こ
と
で
は
な
い
か
。

過
去
の
ジ
ョ
ブ
フ
ェ
ア
の
実
施
状

況
や
結
果
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

平
成
30
年
度
は
２
回
開
催
し
ま
し

た
。
計
55
名
の
参
加
が
あ
り
、
４

名
の
方
が
市
内
事
業
所
へ
就
職
し
、

保
育
士
の
確
保
に
繋
が
り
ま
し
た
。

　

守
谷
市
で
行
っ
て
い
る
幼
稚
園
・
保
育
所
な
ど
の
合
同
就
職
説
明
会

「
Ｍ
Ｏ
Ｒ
Ｉ
Ｙ
Ａ 

Ｊ
ｏ
ｂ 
Ｆ
ａ
ｉ
ｒ
（
も
り
や
ジ
ョ
ブ
フ
ェ
ア
）」
に
要

し
た
経
費
が
確
定
し
、
当
初
見
込
み
を
下
回
っ
た
た
め
、
補
助
金
を
国

へ
返
還
す
る
も
の
で
す
。

　

請
願
の
内
容
は
、
選
択
的
夫
婦
別
姓
制
度
を
導
入
す
る
よ
う
、
国
の

関
係
機
関
に
対
し
て
意
見
書
の
提
出
を
求
め
る
も
の
で
す
。

　

審
査
の
結
果
、
全
員
賛
成
で
採
択
さ
れ
ま
し
た
。

夫
婦
別
姓
を
選
択
で
き
る
よ
う
に
意

見
書
を
提
出

保
育
士
の
確
保
施
策
補
助
金
に
つ
い

て

Pick up

Pick up

5

6

質
疑
意
見
な
ど

審
査
に
お
け
る
意
見

（
議
案
第
101
号　

令
和
元
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
４
号
）

（
受
理
番
号
７
号　

選
択
的
夫
婦
別
姓
制
度
の
導
入
を
求
め
る
意
見
書
に
関
す
る
請
願
）

Ｑ

・

A
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今回の台風 19号の自主避難所や避難所の設置

及び場所は、いつ、どのように判断したのか

10月 10 日に第１回の災害対策会議を開催し、

自主避難所５箇所の設置を決定した。その後、

要配慮者避難所を２箇所、警戒レベル３発令時

には２箇所を避難所に格上げし、更に、浸水想

定区域の人数が多い区域の近傍に避難所１箇所

を追加。105 世帯、220 人が避難した。

ペット同伴避難についての市の見解は。

当市の避難所は学校や保育所等であり、避難者

のペットに対する配慮、その後の児童生徒等の

アレルギー問題を考慮し、県の災害時における

愛玩動物救護マニュアルを参考にペット同伴避

難について研究したい。

避難所開設への今後の課題は。

避難情報伝達や避難所での情報収集等への意見

を分析し、今年度中に対応策を検討したい。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．防災への対応について
２．幼児教育・保育無償化について

今回の通告事項安心・安全な避難所
開設を

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

● 砂川　誠 議員
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災害時の水門開閉による内水氾濫への対応は。

台風 19号時に松ケ丘６丁目地内で内水が一時

的に溢れた。水門の開閉情報の通知方法を含

め、内水被害の対策を関係各課で協議を進めて

いる。

災害時の避難行動要支援者に対して、支援者は

誰で双方への情報伝達手段はどうしているのか。

「避難行動要支援者避難支援マニュアル」があ

り、それに基づいて対処するが、支援者の定義

や情報伝達手段が実際の行動と乖離があること

が分かったので、現実との乖離の検証とマニュ

アルの見直しを早急に進めたい。

なぜ守谷市の特定健診に、痛風予防のための尿

この６月に「みずき野地内商業施設跡地利活用

方針」が出され、10月に行った公募型プロポー

ザルの結果は。

１社の申込みがあったが、利用面積や地代が条

件に合わず、ヒアリングまでに至らなかった。

介護予防自治体交付金は昨年度からの交付金

で、国から介護予防にしっかり取り組んでいる

市町村に直接交付されるものだが、取組は。

来年度から法人２箇所に地域包括支援センター

を委託し、連携を強化しながら業務を進める。

正面玄関すぐの吹き抜けの場所を「市民ホール」

と言うが、誰でも利用できるのか。またホール

に様々な回収BOXが目立つ。チラシ等も整理

酸値の検査が入っていないのか。

特定健診の検査項目は国の定めに基づいてお

り、尿酸値検査は対象外となっている。今後、

委託先の取手医師会と調整を図って検討してい

きたい。

をし、キッズスペースの設置をお願いしたい。

所管する各課を通じて利用申請している。今後

は利用するルール作りをしたい。また、今のよ

うな雑然とした状況は整理・解消したい。

１．守谷市の災害時の対応は
２．特定健康診査におけるオプション検査

１．みずき野地内商業施設利活用について
２．インセンティブ交付金について
３．市庁舎の市民ホールの活用について

今回の通告事項

今回の通告事項

災害時対応と特定健
診オプション検査

みずき野地内商業施
設利活用について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

みずき野商業施設跡地

● 青木　公達 議員

● 高梨　恭子 議員
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芸術表現等に関して、補助金交付申請がされた

のに、不交付となった事例があるか。

市民公益活動助成金の申請において不採択の事

例があるが、芸術表現の内容等が理由ではない。

他者を激しく糾弾する内容のシンポジウム等で

あっても、市の公民館は利用できるか。

目的、主催者、内容によるが施設の安全を脅か

すようなものでない限り、許可されると考える。

皇族の写真をバーナーで燃やすような「芸術表

現活動」の開催は、市の公民館で許可されるか。

難しい質問。表現の自由を制限するということ

ではなく、安全面も考慮する必要があると思う。

担当者が不適切に感じたから不許可、これは

隣の取手市では、防災無線のほか、防災ラジオ

や、文字表示機能つき防災ラジオ（聴覚障碍者

対象）を１世帯１台貸し出している。今回の避

難者からの問題点の指摘などは。

情報伝達に関することや、避難所での情報収集

のためのテレビの設置等があり、今回出された

意見を分析し、年度内に対策を検討したい。

現在の守谷市の福祉避難所の７箇所とはどこか。

特別養護老人ホーム３箇所、障がい者支援施設、

介護付き有料老人ホーム、介護老人保健施設、

認知症対応型共同生活介護事業所がそれぞれ１

箇所となっている。

最近の市内の犯罪の内容、その対策を問う。

ルールではない。判断基準の明確化が必要では。

性善説に立っており、ルールが不明確な面はあ

るかもしれないが、表現の自由と公の秩序のバ

ランスを考えて物事を判断していくべき。

刑法犯罪件数が 10月末で 307 件で、自転車盗

難、万引き、自動車盗難、にせ電話詐欺などと

なっている。対策として、市内各所への防犯カ

メラの設置、公用車全車にドライブレコーダー

の設置など、様々な防犯の取組をしている。

１．表現の自由と補助金交付基準及び公の施設
　　の利用許可基準に関して

１．防災マップ、避難所について
２．防犯への備え
３．中学生の制服について 他１件

今回の通告事項

今回の通告事項

表現の自由と施設利
用許可基準に関して

防災マップ、避難所
について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

● 末村　英一郎 議員

● 山田　美枝子 議員
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平成 28 年４月１日に障害者差別解消法がス

タートした。障害者手帳の有る無しにかかわら

ず、配慮ある対応が必要。子どもの視覚・聴覚

の検査は、実施されているのか。

視覚検査は３歳５か月健診で無料。聴覚検査は

新生児聴覚検査スクリーニングに助成している。

人に優しいまちづくりのため、事業者やお店、

地域団体が、入り口の段差解消で車いすでも入

れるスロープを付けたり、筆談ボードの設置や

点字メニューの作成などを行う“合理的配慮の

提供を支援する事業”を実施してはどうか。

県内では４市で実施している。合理的配慮を行

う際に、どのような支援をするか検討したい。

守谷市の発達障がいの相談窓口は。

保健センター、家庭育児相談室、地域子育て支

援センター、こども療育教室などがあり、発達

に関する育児、保育、教育に関する相談に応じ、

他の機関と連携を図り対応している。

相談、質問以外の有益な情報も伝えて欲しい。

情報の提供は今後よく注意していく。

今回の台風では、今まで経験のない災害が多く

発生した。大野土地改良区管内の排水機場では、

半日以上の停電、利根川本流への排水制限、除

塵機配電盤の浸水と想定外が発生した。今後の

ため、問題点を幅広く吸い上げることが必要で

は。

消防団、消防署、自衛隊には災害対策本部に詰

めてもらい、その場で意見や情報をいただいて

いる。想定外の排水機場の問題があったため、

今後は土地改良区とも連携を深めていきたい。

改修後の中央公民館の運営について、変化はあ

るのか。

指定管理者と運営協力員の協力のもと、再開後

についても同様の運営をしていく。

１．障がい児・障がい者への対応
２．発達障がい児・発達障がい者への対応
３．改修後の中央公民館の運営について

１．発達障がいについて
２．食品ロスの取組について
３．想定外災害について

今回の通告事項

今回の通告事項

障がい児・者支援と
中央公民館について

不安のない安全・安
心な行政運営を

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

合理的配慮の提供に助成を！

大野土地改良区管内排水機場「除塵機」

● 浅川　利夫 議員

● 川名　敏子 議員
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コミュニテイ推進事業は開始から 10年。利用

数と令和元年11月までの経費総額はいくらか。

６団体で市が支出した経費総額は、4,141 万

4,923 円 ( 家賃、敷金、礼金、仲介手数料 )。

この事業と同時期に各自治公民館に助成した総

額はいくらか。

新築３件、修繕が 61 件、合計 64 件で総額は

１億 3,229 万 2,085 円。それに対する市の補

助額は 5,990 万 8,000 円。

自治公民館がなく、コミュニテイ推進事業の活

用もできない町内会への助成を検討するよう

26 年の一般質問でも取り上げたが、助成制度

は現在もできていない。受益者負担の適正化の

図書館が直営に戻るにあたり、学校図書館との

連携強化が期待されるが、どう変わったか。

中央図書館に学校図書館専任者、統括学校司書

を置き、各学校との連携強化を図っている。ま

た、学校司書の勤務時間も増加している。

市長は、今後の指定管理の在り方をどのように

お考えか。

指定管理の制度が活きる発注や契約の方法を考

え、市民サービス向上につながる指定管理にな

れば良いと思う。

今回のような台風被害の場合、自治会などとの

連携はどのようにお考えか。

自治会の皆さまの意見をいただき、課題や連携

検討はどのようにされているのか。

コミュニテイ推進事業は家賃等の５％負担で見

直しを検討中で、一時的な利用の助成制度につ

いては制度の構築に取り組んでいる。

に取り組んでいきたい。

今後の避難所の整備についてはどう考えるか。

プライバシー配慮、備蓄食料品の充実、電力確

保のバッテリー等設置について検討を進めたい。

１．高野地域に再度モコバスを走らせよ
２．住民協議を行政運営に
３．質問・要望に対する検討と回答は

１．直営に戻った図書館の現状と課題について
２．災害時の避難所の在り方について

今回の通告事項

今回の通告事項

誰もが納得できる公
平な制度に！

直営に戻って図書館
はどう変わったか！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

● 市川　和代 議員

● 堤　茂信 議員

広報もりや 2014 年５月 10日号より
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社会インフラの維持管理、長寿命化対策、ある

いは、昨今の局地化、激甚化した災害への対応

や除雪対応など、地域の安全・安心を守るため

にも、地域の優良な建設業者の存続は、必要不

可欠である。

ダンピング受注は、工事の手抜き、下請け業者

へのしわ寄せ、従事者の労働条件の悪化、安全

対策の不徹底等につながり、建設業の健全な発

達を阻害するため、これを防止する必要がある。

最低制限価格の設定について、国や県、近隣市

町村が導入している、中央公契連モデル※に見

直す考えはないか。

最低制限価格の設定については、中央公契連モ

いきいきプラザ・げんき館の設置の経緯と管理

状況は。

平成 12年４月介護保険制度が開始されると同

時に建設され、高齢者の介護予防事業の拠点と

して設置。施設の管理を社会福祉協議会に委託。

高齢者福祉や災害時のボランティア窓口など、

社会福祉協議会の果たす役割は大きいと思う

が、今後の考えは。

人、物、財源の全てを強化していかなければな

らないと思う。 

本年度から実施した辞書配布の内容は。

国語辞典を市内小学校３年生に 730 冊、和英

辞典を５年生に 704 冊、６年生に 714 冊配布。

国語辞典を活用しての辞書引き学習の成果は。

国語の授業はもちろん、教科を問わず、日常的

に辞書を活用する児童が大変多く見受けられ

る。また、語彙力の向上に繋がっている。

デルの算定方式を参酌して、来年度から新たな

最低制限価格の設定が実施できるよう調査検討

を行いたい。

入札結果一覧

１．市の入札制度について

１．げんき館及び社会福祉協議会について
２．市内小学校への辞書配布について

今回の通告事項

今回の通告事項

最低制限価格の設定
について

社会福祉協議会の今
後と辞書引き学習

Ｑ

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

● 高橋　典久 議員

● 寺田　文彦 議員

※国の主な発注機関で構成される「中央公共工事契約制度
運用連絡協議会」が、ダンピング対策のために低入札価格
調査基準として、最低制限価格の算出基準のモデルを示し
ているもの。

業者名
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都市計画マスタープランは守谷市総合計画へと

つながる非常に大事なプランだと認識してい

る。改訂の目的について、どのような考えか。

駅中心のコンパクトシティー、職住近接のまち

づくりの実現に向けて改訂を進めている。

都市計画マスタープランが描いている守谷市の

想定される都市について、どのようなイメージ

を持っているのか。

第一順位に緑を基調としたまちづくり。そして

中心市街地をどうするか、防災・人命をどう守っ

ていくか。その三つの主な計画が総合計画とも

リンクしていくと思われる。

なぜ今、立地適正計画を作成しなくてはいけな

台風等による豪雨時の内水の流れ、市内の水門、

排水機場は、どのように整備されているのか。

市が操作委託している樋管及び排水機場は９つ

ある。利根川の大野第二排水機場、羽中、五反

田、大野川、稲子田排水樋管、鬼怒川の大山新

田、小屋場、大山下排水樋管。小貝川の赤法花

排水樋管が整備されている。

樋管、機場の開閉等を委託していると思うが、

最終的な責任者は誰になるのか。

委託者である市や国になる。

守谷市将来像を考えて、大野地区の土地の利活

用、スマートインターの整備、都市軸道路、供

平板戸井線の整備について市長の考えは。

いのか。

守谷駅周辺の活性化に有効な手段としてとれる

施策が、立地適正化計画の都市機能誘導区域と

しての指定になる。

守谷市の 10 年、20 年先の将来にとって非常

に重要な案件であり、積極的に進めていきたい

と考えている。

１．避難行動要支援者について
２．都市計画マスタープラン改訂について
３．立地適正計画について

１．災害について
２．スマートインターについて
３．土地の利活用について

今回の通告事項

今回の通告事項

都市計画マスタープ
ラン改訂について

守谷市の展望

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

大野第二排水機場

　

● 神宮　栄二 議員

● 長谷川　信市 議員
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図書館を市の直営に戻した理由が、指定管理者

では学校図書館の運営がうまくいかなかったと

いうことだが、市の直営に戻して学校図書館は

どのように変わったのか。

数字的なものだと、学校図書館全体での貸出数

が 11％増加した。統括学校司書を配置し、学

校司書の実務を支援する仕組みを設けた。

台風 19号の豪雨で鬼怒川が増水し、大山新田

の川の一里塚付近で越水、浸水が発生した。小

屋場の水門付近も増水したが、かろうじて浸水

は免れた。堤防工事の進捗状況は。

令和２年３月の工期で築堤工事を実施中であ

る。川の一里塚付近は、天端の上に 1.5mのＬ

デマンド乗合交通についての課題と対策につい

て伺う。

課題としては利用者数の増加に伴い、予約のお

断り件数が増加している。対策として１台の増

車を検討しているが、ドライバーの人材不足が

一番の問題になっている。 

守谷市地域交通活性化協議会では、デマンドに

必要な二種免許の取得に補助を出し、女性ドラ

イバーの確保をしてはどうかという案も出たよ

うであるが、執行部の考えを伺う。

増車の課題解決策の一つとして検討していきた

い。

今後の展望として市が株主の民間会社を設立し、

公共交通を運営するという市長の考えを伺う。

先々、官民連携という考えは必要があると思う

が、まだ検証も研究もしていないので答えるこ

とはできない。

型擁壁を設置する工事が残っている状態。

災害廃棄物処理計画の策定はできているのか。

地震災害時の災害廃棄物の仮置き場は定めてい

るが、洪水による仮置き場は検討中である。

１．図書館の運営について
２．台風１９号などの災害対応について

１．公共交通網の現状と課題と対策について

今回の通告事項

今回の通告事項

学校図書館の運営の
改善点とその効果は

デマンド乗合交通に
ついて

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

増水した鬼怒川

デマンド乗合交通

● 渡辺　秀一 議員

● 高梨　隆 議員
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TX の運賃と通学定期代を JR並みにしてほし

い。引き下げられない理由は。

首都圏新都市鉄道より、毎年 200 億円に及ぶ

債務返済、８両化編成事業等の設備投資などか

ら、引き下げには慎重にならざるを得ないとの

こと。

給食センター建替えについて、デザインビルド

方式を採用した理由は。

設計、施工等を一括発注することで、期間や労

力を省けることが、一番大きな理由である。

それで競争原理は働くのか。

公募をした時点で、競争性はあったと考える。

国民健康保険税の子ども分の均等割額の減免は

今年の台風19号をきっかけに市民間でエネル

ギーの安定供給に関する意識が高まっている。

市はエネルギー政策についてどう考えているか。

守谷市環境基本計画において、新エネルギーの

導入や周知、災害の備えにもなる蓄電池、エコ

カーの導入や公共交通機関の積極的な利用を掲

げている。市としても、市民や事業所の行動目

標の実践に向けて支援、啓発するとともに、市

の行動目標達成に向けて取り組む必要があると

認識している。しかし、現時点ではエネルギー

に対する取組はできていない状況であり、今後

は計画に沿って取り組んでいきたい。

総合計画の見直し時期が近いが、次期総合計画

できないのか。

国民健康保険は厳しい財政状況にあり、年齢に

よる画一的な減免は不適切と考えるため、守谷

市では実施していない。

にエネルギー政策を盛り込む考えはあるか。

市環境基本計画との整合性を図ったうえで検討

し、エネルギー効率の良いまちづくりを目指し

たい。

１．ＴＸの運賃と通学定期代ＪＲ並みに
２．学校給食問題について
３．国民健康保険税について 他２件

１．市のエネルギー政策について
２．ＴＸ高架下利活用について

今回の通告事項

今回の通告事項

給食センターの建替
えについて問う

まちづくりに環境・
エネルギーの視点を

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

● 渡辺　大士 議員

● 佐藤　弘子 議員
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議会報告会・意見交換会を開催しました！
　守谷市議会では、市民の方に議会への理解及び関心を深めていただくため、平成 25年度から議会報告会を開催

しています。

　今年度も令和元年 11月 24日に市役所大会議室において、議会報告会・意見交換会を開催しました。

第 1部　議会報告会

第 2部　意見交換会

　平成30年度決算審査の報告や、各分科会における事業評価の調査経過及び評価結果等の報告を行いました。

　常任委員会ごとに分かれて行った意見交換会では、図書館や公共交通、まちづくりなど、さまざまなご質

問やご意見をいただきました。

開催結果の詳細は、ホームページをご覧ください。
http://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/gikai_kaikaku/gikaihoukoku/R01houkokukai.html
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議会レポート
Assembly report

　１月11日、常総運動公園で「守谷市消防出初式」
が開催され、議員が出席しました。
　観閲式の後に式典が催され、永年勤続表彰や救
出活動のデモンストレーション、消防団による一
斉放水が行われました。
　火事や災害による被害が少なくなるよう、防災
意識の向上を心がけましょう。

　11 月 20 日、守谷市・常総市議会議員で構成
される「新滝下橋建設促進議員連盟」から、茨城
県知事へ新滝下橋の早期建設等を求める要望書を
提出しました。
　要望書では、新滝下橋及び接続道路の早期建設
のほか、現滝下橋周辺の渋滞緩和ついて要望して
います。

　１月９日、ウエディングヒルズアジュールにお
いて「令和２年守谷市賀詞交歓会」を、守谷市と
の共催で開催しました。
　市内各界の代表者や様々な業界でご活躍されて
いる方など、約 170 名の方が一堂に会して交流
を深め、今後の守谷市の更なる飛躍と発展を祈念
しました。

　11月５日、つくばエクスプレス沿線の三市議
会で構成される「つくばエクスプレス三市議会推
進協議会」から、首都圏新都市鉄道株式会社へ通
学定期乗車券値下げの要望書を提出いたしました。
　通学定期乗車券は補助等も無く、全ての費用が
子育て世帯の負担となっており、見直しが求めら
れています。

【安心・安全な年に】

【新滝下橋の早期実現に向けて】

【新春の門出を祝う】

【通学定期乗車券の値下げを要望】
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「守谷市議会出前懇談会」ぜひお申込みください！

　守谷市議会出前懇談会とは、議員が市民の皆さんの所へ直接お伺いし、自由に意見

や情報を交換する場です。

　５名以上の市民の方であれば、どなたでもお申し込みできます。町内会・自治会、

子ども会、PTAやスポーツ・趣味のサークルなど、各種団体の皆さまからのお申し

込みもお待ちしています。

　テーマや内容は自由です。ぜひ、お気軽にお申し込みください。

対 象 ５名以上の市民の方なら、どなたでもお申し込みできます。

開催日時・場所
申込者のご希望に合わせます。
※場所は申込者にご用意いただき、議員が伺います。

申 込 方 法
申込書（申込先または市ホームページに用意）に必要事項をご記入の上、参加者名簿を添え
て、下記までお申し込みください。

申込・問合先
守谷市議会事務局
　☎ 45-1111　FAX 45-6528
　メール gikai@city.moriya.ibaraki.jp

　令和２年２月 29日の議員任期満了に伴い、広報広

聴特別委員会は解散となり、現メンバーでの議会だ

より編集は今号が最後となりました。

　議会だよりの作成は定例月議会が始まる前からス

タートし、校了日直前まで作業が続きます。他の議

員活動等と並行して行っているので大変ですが、市

議会の活動をより身近に、より多くの市民の方に知っ

てもらえるようにと、４年間活動してきました。

　平成 27年度に議会だよりの大幅なリニューアルを

行ってから５年が経過し、新しい議会だよりについ

て様々なご意見を頂戴しました。新しいメンバーに

なってからも、わかりやすく読みやすい議会だより

をお届けできるよう、努力して参りたいと思います。

集編 記後

守
谷
市
議
会

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
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◆３月定例月議会

守谷中学校サッカー部　“目指せ！総体優勝！！”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp

　令和２年３月定例月議会は新任期の議員による初の会議となりますの
で、左図の日程は予定のため、変更になる場合もあります。 
　また、正副議長の選挙・常任委員会委員の選出などの議会人事を決め
る会議は 3 月初旬に予定されています。 
　請願・陳情の提出締切日は３月３日（火）です。３月定例月議会での審
議を希望される場合は、締め切り日までに議会事務局へご提出ください。 
　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがあり
ますので、日程に余裕を持って提出してください。

部活動インタビュー
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　守谷中学校サッカー部は、1年生 17 人、2年生 6人、3年生 17 人の 40 人で活動しています。中
学校に入ってからサッカーを始めた部員もいますが、ほとんどが小学生の時からサッカーを続けてい
ます。練習は土日のどちらかを含む週 5日。フィジカル（身体的）強化プログラムとして、30～ 40
分の素走りや 3km追い越し走などをしています。
　サッカー部で良かったことは、声を掛け合いながら楽しくサッカーができることや、生活面や態度
なども教えてもらえること。目標は、6月の市の総合体育大会で優勝することです。

◆議会からの情報発信！
　フェイスブックやツイッターによる議会の情報発信や、インターネッ
トにて本会議の録画配信も行っております。また、メールもりやでは、
会議開催情報のほか、議会だより発行のお知らせなども配信しています。
ぜひご活用ください。

ツイッター・フェイスブック 録画映像 メールもりや※日程は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

3/1 2 3 4 5 6 7

8 9 10 11 12 13 14

15 16 17 18 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

請願陳情
締切

令和２年３月定例月議会　会議日程（予定）

決算予算本会議 決算予算開会 休会
特別委員会・質疑 特別委員会・施政方針演説

・議案上程

一般質問

議事整理日

一般質問

常任委員会 常任委員会

・総務教育

閉会

休会休会

休会

休会

一般質問

決算予算

・討論
・採決

特別委員会 ・都市経済・保健福祉

議会運営
委員会


